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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  １  安藏  栄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

 (1) コロナ禍収束への道のりについて  

  ア  新型コロナウイルス禍の現状と対応策について  

   (ｱ) 緊急対策の取組状況とその評価について  

(ｲ) 感染症患者の発生状況と対応について  

  イ  ワクチン接種等の収束に向けた取組について  

 (2) 2021年度予算編成について  

  ア  市長３期目の折り返しを迎え，政治家としての目標につ

いて  

  イ  税収等の財源見通しと事業の考え方について  

  ウ  予算編成方針と重点施策について  

  エ  ふるさと納税の実績等の現状と企業版ふるさと納税につ

いて  

(3) 東日本大震災から 10年を踏まえた災害に強い安心のまちづ

くりについて  

  ア  国土強靱化地域計画の策定と地域防災計画の改定につい

て  

(4) 連携中枢都市圏構想の実現による広域行政の充実について  

 (5) 内原地区のまちづくりについて  

  ア  内原駅橋上駅舎等，周辺整備の進捗と事業スケジュール

について  

  イ  合併建設計画の進捗状況とその評価について  

 

２  教育行政について  

 (1) 本市の歴史教育における笠原水源周辺の位置づけと笠原不  

動尊の周辺整備に向けた支援について  
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教 育 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ２  高倉  富士男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

 (1) 今後の財政運営と中長期的な財政見通しについて  

(2) 新型コロナウイルス感染症対策について  

(3) 災害に強いまちづくりの推進について  

(4) 地域経済活性化に向けた取組について  

(5) 市民の利便性を高める行政手続について  

(6) 不妊治療及び不育症治療について  

(7) 消費者被害防止対策と消費者教育の推進について  

(8) 男女平等参画社会の実現に向けた取組について  

 

２  教育行政について  

 (1) ポストコロナ時代の新たな学校づくりについて  

  ア  学びの保障と生きる力を育む教育について  

  イ  少人数指導を生かした学習活動の充実について  

  ウ  学校行事や部活動について  

 (2) 学校施設のバリアフリー化について  

   

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ３  綿引  健  議員  

 

 

－３－  

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス対策について  

 (1) 積極的疫学調査について  

 (2) ワクチン接種について  

 (3) これまでの経済対策の総括と新規の支援策について  

 

２  市長の政治姿勢について  

 (1) 男女平等参画について  

 ア  本市の女性の管理職登用への取組及び現状について  

 イ  行政組織におけるクオータ制導入に対する見解について  

 (2) 就労環境の充実について  

 ア  企業説明会の実施形態について  

 イ  オンライン化に伴う企業支援について  

 

３  新市民会館整備について  

 (1) 開館までのスケジュールについて  

 ア  開館予定日について  

 イ  指定管理者の公募と決定時期について  

 ウ  開館前の会場の予約方法について  

 (2) 運営費等について  

 ア  自治体負担率の考え方について  

 イ  自治体負担率の推移について  

  ウ  清掃，警備，印刷等の施設管理及び運営における業者選   

定について  

  エ  利用料金制の導入について  

 (3) 新市民会館に期待する効果を上げるための具体的取組につ  

いて  

 

４  教育行政について  

 (1) これまでのコロナ対策の検証と今後の対応について  

(2) 教職員の働き方改革と時間外勤務の縮減への対応について  

 

市 長 
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教 育 長 

 

 



令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ３  綿引  健  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

 (3) ＧＩＧＡスクール構想について  

  ア  端末，セキュリティー，個人情報の取扱い等の管理につ

いて  

  イ  導入までに発見できた課題とその対応策について  

  ウ  導入後の不測の事態に備えた方針とその対応策について  

 エ  本市が考えるＩＣＴ活用のビジョンについて  
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ４  渡辺  政明  議員  

 

 

－５－  

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の行政・政治姿勢について  

 (1) 東日本大震災から 10年，トップリーダーとしての行政足跡

を振り返っての感慨や自己評価，そしてコロナ後の行政課題

や３期目半ばの政治家としての将来展望について  

(2) 国・県・市における債務増加による行財政経営に向けての  

市民の不安や心配について  

 

２  第６次総合計画におけるみと魁プラン３か年実施計画につい  

 て  

 (1) ３か年実施計画の考え方と第７次総合計画立案について  

   

３  未来への投資プロジェクトについて  

 (1) 本年度，コロナ対策として全生徒に配布したタブレットの

予算の執行・配置状況，授業や家庭での実績，先生方への指

導について  

 (2) 2022年から全児童，生徒にＩＣＴ（情報通信技術）を家庭

学習で活用するとのことで性急感を否めないが，問題点や課

題，仕組みや方法，スケジュール，保護者や子どもたちへの

調査結果について  

 (3) 教科書デジタル化の話題が全国的に広がっており性急感が

否めず，本市の考えと現況について  

 

４  いきいき健康プロジェクトについて  

(1) この３年間で地域医療の再編体制の確立を目指しておりま

すが，水戸保健医療圏の再編・連携協議の進捗，現況と見通

しについて  

 (2) 水戸協同病院新病棟建設への進捗状況と見通しについて  

 (3) 生涯にわたって健やかに暮らせる環境づくりにおける，免

許返納者の実態と足の確保に向けての交通施策，水戸協同病

院バス乗り入れの現況と供用開始について  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ４  渡辺  政明  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

５  魅力・活力アッププロジェクトの観光行政について  

 (1) コロナ後の消費の回復と経済活動再生に向けての道筋とこ

の難局を乗り切る手法，策について  

 (2) ３か年実施計画では，観光交流人口を３年後に 450万人と目

標値を定めているが，その積算根拠となぜ観光だけに限定し

ているのかについて  

(3) 人の流れと経済活動は表裏一体，芸術や医療・教育活動に

おいても金銭的付加価値がついてくるが，コロナ後の活力や

魅力アップ構想を考えれば，全体的な交流人口の数値を基盤

に将来を展望すべきと思うが。  

(4) ３か年実施計画では，観光交流重要拠点として，千波湖・

偕楽園周辺のパークＰＦＩで再生事業が進んでいるが，その

進捗状況と県が推進する月池周辺整備の現況と協議，問題に

ついて  

(5) もう一方の観光重要拠点の弘道館周辺の水戸学の道整備も

終了し，古の水戸城址が復興したが，この一張一弛の思想を

観光行政の柱として観光歴史の街づくりを構築，構想すべき

では。  

(6) この完成を記念して，古の水戸城址復興記念事業が５月の

ゴールデンウイークに大手門周辺で 100年ぶりの水戸祭礼行

列などが開催されるが，これまでの歴史景観整備などへの感

想や事業への見解  

(7) 水戸城大手門の景観重要建造物指定について  

(8) この復元完成は通過点，この事業や歴史遺産をどのように

生かすかが肝要，課題。３か年実施計画における継続的活用

構想と戦略，戦術について  

(9) 古の水戸城址復興事業の特筆すべきことは，官民協働によ

る一枚瓦城主寄付金事業で，その重要な意義や寄付金経過と

寄付金額などの全容と総括について  

 

 

市 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ４  渡辺  政明  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

(10) 教育委員会では，天下の魁にふさわしい水戸城大手門など  

歴史的建造物を生かした魅力づくりを新たに位置づけしてい  

るが，教育的見地に立った子どもたちへの取組について  

 

６  ＮＨＫ大河ドラマ「青天を衝け」関連について  

 (1) 主役の渋沢翁と慶喜公など水戸との関わりが放映されてい

るが，水戸城址復興のＰＲ事業等と連携し相乗効果を図る事

業推進の考えと取組について  

 (2) 渋沢翁は農民出身，尊王攘夷の実践者として斉昭公の農本

主義にも感銘しており，水戸学との縁も深く，この機会にそ

の遺徳をしのぶ農人形の水戸城大手門周辺に設置要望につい

て  

 (3) 大河ドラマで水戸を訪れる方が一番最初に水戸城址を体感

できる水戸駅北口ペデストリアンデッキ前の老朽化したビル

が，歴史景観を損ねているが，特定空家指定など，その対応

について  

 

７  魅力・活力アッププロジェクトの都市核再生について  

 (1) 都市核（中心市街地）の戦略的取組として新市民会館が位

置づけされ，観光拠点として弘道館水戸学の道も示されてお

りますが，この２点を結ぶ交流について  

 (2) この都市核と偕楽園・千波湖周辺エリアとアダストリアみ

とアリーナをつなぐ，歴史・芸術・観光・スポーツの多様な

交流促進と小型バスによる従来循環コースの拡大と第７次総

合計画への位置づけについて  

(3) 大町の旧知事公舎跡地は，弘道館周辺と水戸芸術館を結ぶ

重要エリアであるが，跡地利用における県の考えや本市との

協議や活用策について  

(4) 都市核の基軸の新市民会館は順調に建設が進んでいるが，  

市民の間に施設のイメージや親しみが湧いてこないとの声が  

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ４  渡辺  政明  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

多く，このエリアの芸術性や魅力を市民参加の街づくりの視  

点で，エリアの愛称を募集し，新市民会館への親しみや参加  

意識を醸成することについて  
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ５  須田  浩和  議員  

 

 

－９－  

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

 (1) 都市理念について  

  ア  総合計画をつくるに当たって，誰もが共通の理解となる

理念の制定が必要と考える。京都市は世界文化自由都市宣

言をし，政策の最上の都市理念として，基本構想，基本計

画が策定される。そのため，時代が変わっても同じ方向に

進むことができ，確実な進化を重ねている。理念制定の必

要性について考え方を伺う。  

 (2) 市町村合併について  

  ア  市民に対するきめ細かな公共サービスを実現するために

も，直接的に行政運営を行える指定都市（政令指定都市）

を目指すべきと考える。中核市へ移行された今，その礎を

築く段階に入ったとも思われるが市長の考えは。  

 (3) 施設整備について  

  ア  公共施設の複合化統合の必要性について  

   (ｱ) 長寿命化により現在公共施設の整備費用は抑えられて

いるが，また，いずれ同様に再築時期を迎える。施設の

統合や複合化は，住民理解等が必要となり，特に丁寧に

進めるべき問題である。そのためにも複合化や統合の計

画は時期が間近になって進めるのではなく，全ての施設

を見直し，あらかじめ時間に余裕を持って，計画を策定

すべきと考えるがいかがか。  

 (4) 交通インフラ整備について  

  ア  都市計画道路３・３・２号線の全てを開通するための総

費用について  

  イ  人口減少時代において，市内の交通網について本当に必

要なもの，必要性が薄くなっているものを整理し，必要な

ものに予算を集中していくべきと考えるがいかがか。  

  ウ  これからの時代，県内自治体の融合性を高め，人，お金

等の県外流出を抑えていくことが必要と考える。そのため， 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ５  須田  浩和  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

  ＴＸの水戸駅への延伸や鹿島臨海鉄道の茨城空港乗り入れ

等を提言してきたが，本市を中心とした交通インフラの必

要性についての考え方を伺う。  

(5) 持続可能な社会の実現のうち，エネルギー政策について  

ア  市長方針の中でも太陽光発電システムの促進とあるが，

これまでのような規模のものを考えているのか。ゼロカー

ボンシティ実現を目指す本市として大きなプロジェクトを

考えていくのか方針を伺う。  

(6) 通信インフラ整備について  

 ア  議会において初めて５Ｇについて質問したのが，昨年３

月の定例会でした。その後，市長も積極的な推進という姿

勢の答弁等を伺うものであり，また，今回は５Ｇを活用し

た具体的な政策についても説明要旨で言及されました。そ

こで伺います。５Ｇ環境整備のこれまでの研究の結果やこ

れまでの市での取組と今後の展望等現状報告を伺う。  

(7) 新型コロナウイルス感染症対応について  
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ６  田中  真己  議員  

 

 

－ 11－  

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス対策について  

 (1) ワクチン接種とＰＣＲ検査の拡充について  

 

２  介護保険について  

 (1) 介護保険料の値上げ中止について  

 

３  開発行政について  

 (1) 新市民会館建設について  

 (2) 泉町マンション開発への新たな補助について  

 

４  原子力行政について  

(1) 東海第二原発の廃炉について  

 

５  教育行政について  

(1) 発達性読み書き障害の児童，生徒への支援について  

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 



令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

議案質疑  １  福島  辰三  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  議案第 45 号  都市計画道路３・４・ 149 号赤塚駅西線道路新設

（１工区）工事請負契約の変更について  

(1) 当初から 35億 8,000万円の経過工事と今後の完成見込みと追

加工事内容について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－ 12－  



令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  １  萩谷  慎一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  偕楽園周辺地区の用途地域変更と都市景観重点地区の指定に

ついて  

(1) 今回の変更により景観や住環境の悪化を懸念する声もある  

が，それらへの対応はどのように考えているか。  

(2) 本市の都市景観重点地区（備前堀沿道地区及び弘道館・水

戸城跡周辺地区）の現状と課題はどのように捉えているか。  

(3) 当該地区についても，優れた都市景観づくりを推進するた

め都市景観重点地区の指定を検討してはどうか。  

 

２  水戸市植物公園のリニューアルと今後の活用法について  

 (1) 中心市街地から遠く，公共交通の利便性がよくないが，ア

クセス向上のための方策は検討しているか。また，ケーズデ

ンキスタジアムとの連携などは考えられないか。  

(2) 有効活用を図るため，無料で入場できるエリアを設けるこ

とやイベント等への貸出しを行うなどの方策も検討してはど

うか。  

 (3) 新たな熱源はＡ重油を使用するとのことだが，ＣＯ ２など

環境への影響はいかがか。また，将来的にクリーンエネルギ

ーに転換する考えはあるか。  

 

３  下入野健康増進センター整備事業と設置管理条例について  

(1) 屋内プールや温浴施設が設置されるが，新ごみ処理施設の

余熱を利用しないのはなぜか。余熱利用する場合と比べ，ど

のくらいの負担となるか比較したのか。  

(2) 整備事業費が 23億 300万円，年間の管理運営費の試算が２億

1,300万円とのことだが，厳しい財政事情の中で費用をかけ過

ぎとの声もある。地元還元施設としては適正なコストと考え

るか。  

(3) 設置管理条例で利用料が規定されるが，地元住民の方には

減免措置が図られるのか。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  １  萩谷  慎一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

(4) 地元以外の利用者にとっては，交通の便も大きな課題と考

えられる。今後建設される新斎場の利用者への便も含め，交

通アクセス向上のための方策は検討しているか。  

 

４  新市民会館整備の運営費と設置管理条例について  

(1) 施設の利用料金の金額設定と年間利用料金収入の試算額

（１億 4,000万円）はどのように導き出したのか。  

(2) 年間の指定管理料（３億 7,000万円）の財源は，経済波及効  

果による税収増や補助金，交付税など国等からの支援で賄え  

る見通しか。  

 (3) コロナ後を見据えた運営が可能となるよう，施設規模や管

理運営を十分見直した上で，条例案を再提出すべきと考える

がいかがか。  

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ２  滑川  友理  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  各種相談体制について  

 (1) ＬＩＮＥを使った相談業務の拡充について  

 

２  防災行政について  

 (1) ペット同行避難及び同伴避難について  

 (2) 災害時のペット対応マニュアルの作成について  

 

３  人と犬の新たな憩いの場について  

 (1) 市営ドッグランへの本市の見解について  

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ３  中庭  次男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  福祉行政について  

 (1) 生活保護について  

  ア  扶養照会について  

   

２  農業行政について  

 (1) 米価の下落防止について  

 (2) 市独自の農業振興策について  

  

３  商工行政について  

 (1) 事業継続特別対策支援金について  

   

４  教育行政について  

 (1) 市立幼稚園の再編方針について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ４  松本  勝久  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市民センターについて  

 (1) 吉沢市民センター駐車場について  

     

２  ネーミングライツについて  

 (1) 千波公園ハナミズキ広場ネーミングライツについて  

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

副 市 長  
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ５  鈴木  宣子  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  地方創生推進について  

(1) 地方創生移住支援事業について  

(2) 「災害時における移動式木造住宅の建設に関する協定」に

ついて  

(3) 地方移住促進拠点としての「移動式木造住宅」の利活用に

ついて  

  

２  動物愛護について  

 (1) 「地域猫活動」について  

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ６  栗原  文隆  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  道路行政について  

 (1) 国道６号酒門町交差点の立体化について  

     

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ７  佐藤  昭雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  環境行政について  

 (1) 資源の循環の推進について  

  ア  昨年４月からの新たなごみの分別処理に伴う，ごみ処理

量の現状と再資源化に対する課題・対応策は。  

  イ  食品ロスの削減の取組  

 (2) ごみの分別収集の対応について  

  ア  収集時間の遅れによるごみの散乱被害が散見されます。

収集時間の改善に向けた対応策は。  

 (3) ごみの夜間収集について  

 

２  男女平等参画行政について  

(1) 女性活躍の推進について  

 ア  離職後，復帰しやすい，再就職を希望する女性のための  

支援策は。  

 イ  女性の社会参加推進には，男性の子育て，家事への働き  

かけなど啓発が不可欠であります。意識啓発の充実に向け  

た取組は。  

  ウ  女性の就労を推進していく企業を増やす取組が必要と考  

えます。「えるぼし認定」企業の啓発活動などの取組は。  

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ８  森  正慶  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  福祉行政について  

(1) コロナ禍による社会的孤立・孤独問題への対策について  

(2) ひとり親世帯への相談支援体制強化について  

 

２  防災行政について  

(1) 地域防災力の強化について  

 ア  気象防災アドバイザー派遣事業について  

 イ  コロナ禍の災害時避難所運営，防災リーダー育成につい  

  て  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ９  大津  亮一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  環境行政について  

 (1) 廃棄物処理法における野焼き等の例外の周知やトラブル防

止について  

     

２  森林公園のさらなる充実と山根地区の活性化について  

 (1) 森林公園の近年の来園者数の推移について  

 (2) 森林レクリエーションの現状と今後の推進について  

 (3) 魅力ある食の提供と今後の推進について  

 (4) 森林公園を核とした山根地区の活性化について  

  

３  全国大会誘致に向けた取組について  

 (1) ＰＲ活動について  

 (2) 助成について  

 (3) 施設の利用規程について  

   

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  10 田口  文明  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市庁舎玄関前の車寄せ及び駐車場について  

(1) 玄関前の通行止めとなっている車寄せ通路や駐車場の渋滞

を解消すべきと考えますが見解を伺います。  

 

２  ごみの減量化と資源化について  

(1) 昨年４月よりプラスチックごみの分別収集を始めたが，燃

えるごみの中から，さらに生ごみと固いプラスチックごみを

分別収集することにより，一層のごみの削減と資源化が図れ

るのではないかと考えますが見解を伺います。  

 

３  交通渋滞の解消について  

 (1) 県道長岡水戸線，幹線市道３号線と国道 50号線との交差点

付近はもともと交通量が多いところです。最近，大型商業施

設が開設して，交通量がさらに増加し，時間帯によっては，

大交通渋滞が起きていることから，近隣住民の生活に影響を

及ぼしています。その解消が求められますが，現状認識と渋

滞解消に対する考えを伺います。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  11 五十嵐  博  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  総務行政について  

 (1) 指定管理者制度導入についてのこれまでの評価と今後の取

組について  

 

２  生活環境行政について  

 (1) 新斎場整備事業について  

  ア  整備事業の概要について  

  イ  民間活力の活用について  

 

３  観光行政について  

 (1) 弘道館・水戸城跡周辺の魅力づくりの推進について  

 (2) 農人形の活用について  

 (3) みとちゃん・黄門様のペットボトルの活用について  

 (4) 公用車のラッピングについて  

 

４  市民協働行政について  

 (1) 千波市民センター移転改築事業について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  12 田口  米蔵  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  若者の移住・定住促進に向けた取組について  

 (1) これまでの移住・定住促進施策の進捗状況について  

 (2) 時代の働き方であるテレワークをはじめ，今後の取組につ

いて  

     

２  ＩＣＴ社会に向けた行政のデジタル化の取組について  

 (1) 市民サービスの向上に資するオンライン手続の推進状況と

行政内部のデジタル化の今後の取組について  

 (2) デジタル化に対応した情報発信の状況と今後の取組につい

て  

   

３  農業行政について  

 (1) 経営所得安定対策の推進について  

  ア  令和２年産の主食用米の作付状況及び過剰作付の要因に

ついて  

  イ  令和３年産の転作及び推進について  

 (2) 地域おこし協力隊について  

  ア  定着率及び課題について  

  イ  本市での活動及び定着に向けての支援について  

  ウ  今後の地域おこし協力隊制度の活用について  

 (3) 水稲メガファーム育成事業について  

  ア  事業導入への市の見解について  

  イ  農地集積・集約化の現状と課題及び実績について  

  ウ  ＩＣＴの活用やスマート農業の推進について  

  エ  農業・農政に精通したマンパワーの確保について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

副 市 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  13 飯田  正美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  敬老会事業の見直しについて  

 (1) 現状と課題，市の関与  

 (2) 敬老会事業の在り方検討委員会  

 (3) 補助事業から委託事業への変更  

     

２  市営河和田住宅建て替えに伴う土地の有効利用について  

 (1) 建物解体後の土地利用計画  

 (2) コミュニティトークでの提言，一部を家庭菜園に。  

   

３  産業振興，工場等の誘致について  

 (1) 新たな用地確保についての検討状況  

 (2) 進出しやすい区域の設定，環境整備  

   

 

副 市 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

― 26―  



令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  14 小泉  康二  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  商工行政について  

 (1) 今般のコロナ禍におけるきめ細やかな経済対策について  

  ア  これまでに施してきた各種経済対策の効果と検証につい  

   て  

  イ  飲食店同様，卸売業や酒販業，酒造などの製造業からク  

リーニング業等の関連業界まできめ細やかな対策の必要性

について   

 

２  観光行政について  

 (1) ポストコロナ，ａｆｔｅｒコロナにおける本市の新たな観

光戦略について  

 (2) 水戸・笠間・大洗・ひたちなか観光協議会の今年度実施さ

れた事業並びに今後期待する役割，課題及び展開について  

 

３  農業行政について  

 (1) 本市における米転作の現況と今後の推進及び都道府県連携

型助成に対する本市の考え方について  

 (2) 乱開発から大切な農地を守る目的として，農地法とあわせ

た新たな考え方の必要性について  

 (3) 農業従事者の農耕中における事故対策（トラクターや農耕

車両運搬等）と免許取得等の周知徹底について  

 

４  建設（道路）行政について  

 (1) 国田大橋から来る主要地方道水戸勝田那珂湊線と国道 123

号線交差点の延伸（市道飯富 150号線）の進捗と交差点付近に

おける渋滞対策の必要性について  

 (2) 市道国田 11号線（七ツ洞公園付近）の新たな交通環境整備  

の必要性について  

 (3) 市道五中線と国道 123号線の交差点付近の安全対策について 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  14 小泉  康二  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

５  交通行政（自転車利用環境）について  

 (1) 茨城大学付近の自転車利用環境ハード整備の進捗とソフト  

整備，主に大学生や地域住民への自転車走行マナーやルール  

の周知や指導について  

 

６  消防行政について  

 (1) 本市消防職員の技能向上や士気高揚のためにも，各資格（免

許）取得費の補助や手当の拡充について  

 (2) 自動火災報知器の作動，誤作動防止のためにも，消防設備

点検の周知徹底について  

 (3) 令和２年度消防団年末年始特別警戒について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  15 土田  記代美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  原子力行政について  

 (1) 東海第二原発について  

 (2) ＪＲＲ－３の運転再開について  

     

２  新市民会館整備計画について  

 (1) 2,000席大ホールと経済効果について  

 (2) 駐車場及び車両と人の動線について  

 (3) 将来負担について  

   

３  教育行政について  

 (1) 学校施設について  

 (2) 学校給食について  

 (3) 教育委員会が所管する事業の民間委託等について  

   

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  16 後藤  通子  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  コロナ禍の各種市民生活教育活動の現状と検証と今後の展望  

について  

 (1) 新型コロナウイルス感染症の流行により自粛となった市民

生活教育活動について  

  ア  青少年育成推進活動  

  イ  ＮＰＯ法人等のボランティア活動  

  ウ  認知症サポーター養成講座及び認知症カフェについて  

  エ  学校生活全般  

  オ  自治会活動  

     

２  農業行政について  

 (1) 消費者に向けた農業施策の推進と取組について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  17 小川  勝夫  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  まちづくりについて  

 (1) 下市地区について  

(2) 県庁周辺地区について  

 

  

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  18 袴塚  孝雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

(1) コロナウイルス禍の中のコミュニティの在り方について  

ア  自治会，高齢者クラブ，女性会，子ども会，スポーツ少  

年団等の活動を再スタートすることについて  

(2) 少子化がさらに進む状況における保育料の軽減策について  

(3) 都市計画道路３・４・ 177 号美都里橋線の廃止について  

(4) 偕楽園駅常設化に向けた進捗について  

(5) エリア指定型産業用地について。現在の検討状況は。  

(6) 県の迎賓館事業と本市のパークＰＦＩ事業の現在の状況に  

ついて  

(7) 消防局の業務の在り方について  

ア  消防立入検査の状況について  

   (ｱ) 違反対象物件数の推移と成果について  

(ｲ) 消防法令違反の是正指導について  

イ  救急出動にあわせた消防ポンプ車の同時出動（ＰＡ連携  

出動）について  

   (ｱ) 現在の活動状況について  

(ｲ) 火災出動への影響と消防訓練の在り方について  

(8) 市内業者育成と発注の在り方について  

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  19 福島  辰三  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  水戸協同病院駐車場  

(1) 水戸協同病院建設について  

新病院建設に伴う旧宮町駐車場用地提供について約束違反  

駐車場収入１億 400万円余  

当時（平成 24年度決算）  

(2) 売買契約内容に５年以内に建設する約束，他条件を明らか

にして下さい。  

 

 

副 市 長 
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